

UN CYCLONE FAIT DES VICTIMES ET CAUSE D'IMPORTANTES DEGATS AU CANADA

Montréal, 26 juil. — Un cyclone qui a fait plus d'un million de dollars de dégâts, a causé la mort de six personnes, dont trois jeunes femmes.

LA VENTE PUBLIQUE MAGASINS GENERAUX DE TOURCOING

Le 2 JUILLET 1929, aux MAGASINS GENERAUX DE TOURCOING, on vendra 30.000 kilos de Laines peignées et Laines cardées. On peut visiter dès maintenant.

Chronique Locale ROUBAIX

Aujourd'hui, jeudi 27 juin :

Levez à 4 h. 30 ; coucher à 20 h. 30. Bulletin météorologique pour le jour du 27 (Région Nord) : Temps couvert en brève averse avec quelques petites pluies en brèves, devenant ensuite assez avec débris ; vents du Nord, de 4 à 7 mètres ; le minimum de température sera stationnaire. Commission de nominations du Comité Roubaisien de Protection de la Santé. Ecole des filles, rue de l'Éclaircie, 10 h. Ecole maternelle, rue de France, 13 h. 30. Ecole Pratique, place Notre-Dame. Dispensaire Pierre-de-Roubaix, 90, rue des Longues-Mais, à 14 h., consultation pour enfants. Dispensaire d'Hygiène Sociale de l'Est, 43, rue de Cassel, à 14 h., consultation pour enfants. Musée Weerts (Hôtel de Ville) : de 9 h à 12 h et de 14 à 17 h.

Les « Ailes Roubaisiennes » prennent leur essor

Tout... Les « Ailes Roubaisiennes » (autographe de Michel Detroyat, l'as du vol sur le dos, donné dimanche à la fête aérienne de Lille au jeune groupe aéronautique de Roubaix).

Les pilotes A.P.N. de cet excellent et utile groupe ont été reçus à leur bureau d'aujourd'hui, le 27 juin, à 20 heures, Café Jean Trichon, toutes les personnes susceptibles de s'intéresser aux questions aériennes. Un des premiers buts visés par le groupe est l'acquisition d'un avion destiné à des baptêmes de l'air hebdomadaires, et à de petites randonnées aériennes vers les centres voisins. Cet avion permettrait aussi aux anciens pilotes de reprendre le « manège à balai » de se maintenir en forme. Le groupe espère rallier à ce projet d'action immédiate et vivante toute l'opinion roubaissienne.

M. HALLÉ FLIPO. — Bourre 19.50 ; extra 21 et 22 ; Gruyère, 16 ; Margarine 9.40 ; Café 23 ; Biscuits, 6.50 à 11. 200212

SUCCESS MUSICAL M^{lle} Denise Agnus remporte le premier prix de chant au Conservatoire de Paris

Nous apprenons avec plaisir que Mlle Denise Agnus, la jeune élève de M. Léon Agnus, professeur de chant au Conservatoire de Roubaix, vient d'obtenir le premier prix de chant au concours de fin d'année du Conservatoire de Paris.

Toutes nos félicitations à cette jeune artiste et à son distingué professeur.

GALERIE D'ART MODERNE, 3, Paris-Saint-Marcel, Lille. — Exposition et Vente d'une collection des œuvres du peintre Italo Giordani, du Vendredi 28 juin au Mercredi 10 juillet. Ouvert le dimanche. 209844

UN CHALE DE BAPTÊME s'achète « Aux Laines de France », à l'usine rue du Pays. 38049

Les concours d'honneur au Conservatoire de musique

Les concours des instruments à vent a été brillant et justifié de la réputation universelle des instrumentistes à vent français. La suprématie des artistes des grands orchestres de Paris sur ceux de l'étranger est, à cet égard, indiscutable. Donnons à la gloire de la région, que le Nord les alimente pour une part importante. Roubaix n'a pas failli à sa tâche.

Le jury, composé de MM. Bousquet, Capelle, Vaché, Plessier, Deswantes, Maquet, Englebert, a décerné le Grand Prix des bois, d'une valeur de 1.000 francs, à M. Robert Bousquet et celui des cuivres à M. Marcel Bousquet, d'égale valeur, qui ont été tous deux absolument remarquables.

Deux mentions honorables, d'une valeur de 500 francs chacune, sont allées à MM. Claude Declercq et Robert Heidenbergh, très près de leur vainqueur puisqu'ils ont obtenu aussi des voix pour le Grand Prix. Deux candidats, MM. Edmond Lefebvre, mention honorable de 1928, et Fernand Pieters, ont eu la malchance d'échouer. Ils ont témoigné de très réelles qualités, surtout dans la sonorité et ont dû s'incliner devant des adversaires dont la valeur peut les consoler de leur échec.

Le concours a été, dans l'ensemble, excellent. Dimanche 30 juin, à 10 heures, distribution des prix sous la présidence de M. le docteur Dupont, adjoint au maire. Un concert sera donné à cette occasion par les lauréats.

concoure de fin d'année et des concours d'honneur. Nous en publierons le programme prochainement.

Nous avons annoncé hier le beau succès remporté au concours d'honneur du Conservatoire par Mlle Denise Van Mullen qui, pour le piano, s'est vu attribuer le premier prix de 1.500 francs.

Nous sommes heureux de reproduire aujourd'hui le photogramme de la jeune lauréate. Agée actuellement de 19 ans, Mlle Van Mullen suit les cours du Conservatoire depuis 1920. En 1927, elle obtint un premier prix au concours de fin d'année et, l'an dernier, une mention honorable avec ses félicitations du jury aux concours d'honneur.

M^{lle} D. VAN MULLEN qui a obtenu le 1^{er} prix pour le piano

PROPRIETAIRES, GERANTS DE CAFÉS, CINÉMAS, DANCIINGS, demandez chez vous, un essai gratuit (sans engagement), des nouveaux appareils audiotélégraphiques de marque enregistrée des Établissements DECOULANGE & JULIEN, alimentation sur secteur, aucun entretien, pas d'accumulateurs. Ces appareils, les plus fidèles et les plus puissants existant actuellement, donnent à l'actualité la reproduction amplifiée du chant et de l'orchestre. Prix inconnus jusqu'ici pour les appareils de cette qualité. Le représentant, agent de démonstration, est à votre disposition (Téléphone 33.34).

LE CONCOURS DE LA « CHANSON DE ROUBAIX »

La distribution des récompenses aux lauréats du concours de la « Chanson de Roubaix » aura lieu le dimanche 7 juillet.

Cette cérémonie se déroulera à 11 heures précises dans la salle Pierre Desfontaines, au Conservatoire de Musique, rue de Soubise.

PROFITEZ de votre départ en vacances pour faire étudier par la M^{lle} L. Paranthou et F. Lierman, un projet de décoration de votre salle à manger, MENUISERIE, PEINTURE, AMEUBLEMENT et MEUBLES. 20913d

Fédération des Amicales de l'Enseignement Libre de Roubaix et ses cantons

Le concours entre les deux premiers élèves de toutes les écoles libres de Roubaix et ses cantons aura lieu demain samedi 29 juin, à 14 h., dans les locaux de l'école de la rue de Crouy, MM. les directeurs sont priés d'envoyer leurs élèves pour 13 h. 45. Limite d'âge, 13 ans.

DANS LES VIEUX POTS. Depuis 1812 l'Église St-Gaubin, pour toutes les maladies dues aux plaies et à la bile : asthme, phlegmes, congestions, etc. Prix : 13.30 (impôt compris), toutes pharmacies. 200114

DES BAS SOLIDES s'achètent « Aux Laines de France », à l'usine, rue du Pays. 33050

UN NOUVEAU COMMISSAIRE DE POLICE A ROUBAIX

Nous avons déjà annoncé la nomination de M. Camille Walter, actuellement commissaire de police à Valenciennes, qui remplacera M. Léon Agnus, promu chef de la Sûreté de Roubaix.

M. Walter, qui est titulaire de la médaille militaire et de la médaille des colonies, prendra son poste le jour juillet prochain.

M. CAMILLE WALTER

DÉMANGEMENTS, WAGONS, ARTS CAPTIVONS. GARDE-MEUBLES, M^{me} H. DAEL, Vidanges. Rue Blanchemaison, 42, Rr. (Tél. 24.40). 42300

UN JOLI PULL-OVER s'achète « Aux Laines de France », à l'usine rue du Pays. 33051

UNION D'ÉTUDES DES CATHOLIQUES SOCIAUX

Une réunion se tiendra ce soir jeudi, à 20 h. 15, 35 bis, rue du Veil, dans la salle de la 1^{re} église, sous la présidence de M. le chanoine Dutot, vicarier général, architecte de Lille-Roubais-Tourcoing. À l'ordre du jour : « Les accords du Latran », par M. Labbé Beun, curé de Croix (Saint-Pierre). L'actualité du sujet traité et les qualités du conférencier, qui dans un récent voyage à Rome a pu se documenter, rendront cette dernière séance de l'année 1928-29 particulièrement intéressante.

CONSERVEZ VOTRE SANTÉ en buvant du « RAISICURE », pur jus de raisin frais sans alcool. Dépositaire : M. Desfontaines, épicer, Grand-Place, Roubaix. 209272

STOCK COMPLET : MICHELIN & DUNLOP. VENANT 00, Grande-Rue, Roubaix. 37863

PAPIERS PEINTS et LINOLEUMS. Choix imm. Hurez, 153, r. Epéule, Tél. 26.13. 32019

LE CONCOURS DE BOLLONNÉS DE LA JOURNÉE DES MÈRES

La Commission chargée du dépouillement des centaines de cartes reçues et de celles qui parviennent encore chaque jour poursuit activement son travail de classement. Beaucoup de ces bOLLONNÉS sont tombés sur le littoral belge, certains dans le Boulonnais et même en mer, à quelques milles de Boulogne.

La Commission espère pouvoir communiquer à la Presse au début de juillet les résultats du concours de façon à ne pas mettre plus longtemps à l'épreuve la patience des jeunes concurrents.

ACTUELLEMENT, Braderie Monstre aux Chaussées Boucous, 5, rue Pierre-Motte, Rr. 74

VOS BAS, achetez-les, Mesdames, directement à l'usine. DUFRESTEL, 12, rue du Curé. 20523

Une jeune fille voulait se noyer

Les cloches du « Carillon de Roubaix » arrivent à destination



UNE PARTIE DES CLOCHES QUI FORMENT LE CARILLON DE ROUBAIX

Les trente-sept cloches qui composeront notre futur carillon pour arriver au gare de Roubaix, car, moins heureuses que leurs sœurs de l'après-midi qui font le voyage de Roubaix transportées par les fourgons aéroportés, elles ont dû attendre fort prosaïquement le chemin de fer...

Parties, il y a cinq jours, d'Anney-le-Vieux, les futures chanteuses aériennes furent embarquées dans deux wagons et un troisième transporta le matériel nécessaire au montage. Elles ont été acheminées vers la gare annexée attendant leur transport à l'église Saint-Martin.

Sept des cloches ont déjà été amenées à l'église et, une fois dépeignées de leur couche de bois les protégeant contre les heurts, on put voir leurs formes élégantes et rebondies. Voici les inscriptions que chacune d'elles porte et leur poids approximatif :

Cloche n° 228 (1.000 kilos environ), offerte par les Teinturiers et Apprêteurs de Roubaix.

Cloche n° 227 (800 kilos environ), nous relevons l'inscription suivante : « Hommage à M. Atteu, architecte, chanoine-doyen de l'église St-Martin, restaurateur de l'église et du carillon, le Conseil paroissial, M. le président, Firmin Dullier, Georges Delattre, Edouard Motte, Ed. D'Halluin, Louis Toulemonde, Paul Leroux, Pierre-Lestienne, Pierre Mulliez. »

Cloche n° 235 (200 kilos). Nous relevons les inscriptions suivantes : Je m'appelle Marie-Françoise Soury, Pierre, Raymond, Marcel, Gérard, Leclercq ; 23 janvier 1922 ; 28 avril 1927. Fiat. »

Cloche n° 237 (200 kilos). Nous relevons ce qui suit : Je salue à l'aurore je salue à midi et je salue au soir. Quand le jour tombe je salue un glas sur chaque tombe de nos soldats. Offert par M. et Mme Georges Motte, en souvenir de leur fils Georges Motte, sous-lieutenant au 27^e régiment d'infanterie, Légion d'honneur, Croix de guerre, mort pour la France à Courcy (Aisne), le 12 juin 1918. »

Cloche n° 238 (150 kilos). Établissements Motte-Bossut fils, 1830.

Cloche n° 239 (150 kilos). Les prêtres originaires de Saint-Martin : « Bénédicte Sacerdotibus Domini Domino. »

LE ROI DES REMÈDES est le POMMADE FLORENTINE, merveilleux contre toutes les maladies de la peau (eczéma, démange, plaies varicelleuses, etc.). Prix : 7.50 (impôt compris). Eucher, 32, rue de Grenelle, Paris et toutes pharmacies. 37117

Les bécariers à l'œuvre

Un jeune garçon boucher, Adrien Dubruille, âgé de 18 ans, 126 rue de Lille, portait les commandes chez les clients et, étant entré chez l'un d'eux, rue de l'Industrie, il avait laissé sa bicyclette sur le trottoir.

Lequel voulait reprendre sa machine, celui-ci avait disparu et toutes les recherches pour la retrouver restèrent sans résultat.

Une plainte a été déposée entre les mains de M. Bousquet, commissaire de police du 2^e arrondissement qui rompt.

CAFETIERS ! — Avez-vous entendu le pik-up de F. Allouès, électricité générale, 105, rue de l'Alma, Roubaix ? ... Si oui, demandez ses conditions. 28743

Une arrestation

Mardi matin, vers 7 h., les agents de sûreté Emaer et Duriez ont arrêté, rue de l'Épéule, Alfred Jeyval, 58 ans, manœuvre, domicilié 122, rue de l'Épéule, en vertu d'un mandat d'amener émanant de M. Thiermes, juge d'instruction du Parquet de Lille.

Alfred Jeyval serait impliqué dans une affaire de vol. Il a été conduit immédiatement à Lille.

LES LAINES A TRIOTER s'achètent « Aux Laines de France », à l'usine rue du Pays. 33052

Pendu au pied de son lit

M. Arthur Dolpheus, âgé de 47 ans, cafetier, 37, rue Christoph Colomb, a été trouvé pendu au pied de son lit. Le désespéré, malade depuis longtemps, a mis fin à ses jours pour s'abréger son existence.

TRANSPORTS AUTOMOBILES : Édouard MONS à CROIX. (Tél. 708 à Roubaix). 20762

POUR LA MER ET LA CAMPAGNE achetez une Valise T. S. F. E. B. Kiva ou un poste 4 lampes sur secteur. Essai à domicile. Bollaert, constructeur spécialiste, 212, rue de Lille à ROUBAIX. 20710

Blessé à l'usine

Un ouvrier du peignage Amédée Prouvost et C^o, rue d'Alker, le trieur Léopold Beckéart, âgé de 69 ans, domicilié à Saint-Genois (B.) a été blessé au cours de l'après-midi de mercredi, vers 16 h., par une corde. M. le docteur Bauwlin, qui lui a donné ses soins, a relevé des plaies profondes à l'avant-bras droit et à la main droite. Léopold Beckéart a été transporté à l'hôpital « La Fraternité ».

NOUS RAPPELONS à nos lecteurs que les petites annonces peuvent être déposées chez M. Liénard, 77, rue Saint-Antoine, Roubaix. 20236

CERCLE SYMPHONIQUE GROISIN.

Ce soir, à 20 h. 30, répétition générale obligatoire des morceaux qui seront exécutés au concert de dimanche prochain à 20 heures.

CHORALE « LA FRATERNELLE DELEZENNE ». Ce soir, jeudi, à 8 h., à l'école, répétition. Renouvellement de la chorale. GASTON HARMONIE. — Vendredi 26 juin, à 20 h., dernière répétition générale pour le concert du 30 juin au Parc Barbioux.

CROIX

TOURNEE DU PERCEPTEUR. — Le Percepteur se tiendra à la Mairie, aujourd'hui jeudi, de 11 à 13 heures.

WASQUEHAL

Le sabotage des lignes électriques

M. Desclée frères, concessionnaires de la distribution d'électricité, ont porté à la connaissance de l'Administration municipale que les lignes de distribution situées dans le quartier du Beau-Chêne, rue de Maréchal, avaient été l'objet d'un acte de sabotage.

L'enquête ouverte par M. le Commissaire de police avec l'aide du garde Moineau, établit que les lignes avaient été sectionnées par un afflux de courant passant d'un fil conducteur à l'autre par le moyen d'un fil de fer lancé et resté accroché sur les lignes.

Cet acte de malveillance ne pourrait être commis que par un individu qui aurait connaissance des plans de la Société d'éclairage.

programme qui, nous en donnons avec plaisir la certitude, fournira toute satisfaction au public qui répondra nombreux à l'invitation que lui fait le dévoué comité d'organisation.

Nous souhaitons sincèrement que le beau temps favorise ces journées de fêtes dont le 11^e et 12^e programmes donneront droit de participer à une magnifique tombola.

La course cycliste annoncée dans le programme se fera pour les amateurs et débutants non licenciés à l'exclusion des professionnels. La course est dotée de 400 fr. de prix.

Une automobile incendiée par un retour de flamme

Dans la matinée de mercredi, M. le docteur Wiot, de Lys, en route en visite dans la rue de Lys, au lieu dit « La Citadelle », lorsque tout à coup, une flamme jaillit du moteur de son automobile et communiqua le feu à la carrosserie. L'incendie fut si rapide, qu'il ne fut pas possible d'intervenir pour le circonscrimer, et en peu de temps, il ne restait plus que l'armature, et les pièces métalliques de la voiture. Tout s'est borné, heureusement, à des dégâts matériels.

REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL

Le Conseil municipal se réunira à la Mairie le samedi 29 juin, à 8 h. 30. À l'ordre du jour : Session budgétaire, affaires diverses, mandats d'assistance.

Fièvre aphteuse

L'arrêté de M. le Préfet du Nord déclarant la fièvre aphteuse une maladie contagieuse du territoire de la commune, est rapporté.

Acte de probité

La petite Yvonne Fluyet, rue de la République, ayant trouvé un porte-monnaie contenant un peu d'argent, s'est empressée de le remettre au garde-champêtre qui l'a rendu à son propriétaire, habitant Baisieux.

TOURCOING

Aujourd'hui, jeudi 27 juin :

Hôtel de Ville : Bureaux ouverts au public de 9 à 12 h. et de 14 à 16 h.

Établissement Municipal de bains : de 9 à 11 h. 30 et de 14 à 18 h. 30.

Bibliothèque Catholique, 16, rue des Ophélins : de 14 h. 30 à 16 h.

Bibliothèque Communale : de 9 à 12 h. et de 14 à 16 heures.

Marché de 8 à 13 h.

Concert Public : à 20 h., Gymnase Municipal.

LA MISE EN VALEUR DES OBJETS D'ART DU MUSÉE DE TOURCOING

Nous avons annoncé, il y a quelque temps, les importants travaux d'aménagement et de transformation dont allait être l'objet l'immeuble du square de l'Hôtel-de-Ville, afin de permettre de recevoir les nombreux objets d'art et les collections si curieuses que possède Tourcoing.

Un de nos lecteurs, fin connaisseur et grand amateur de tout ce qui touche l'art, après une visite au Musée actuel et dans les diverses salles d'exposition de notre ville (chambre de commerce, Musée botanique, etc.), nous dit dans une lettre, qui fait beaucoup honneur à son esprit et à son goût, que :

« La galerie de sculpture s'enrichira très prochainement de diverses sculptures actuellement à l'École des Beaux-Arts et qui ont leur place tout indiquée au nouveau Musée. »

« Les gravures originales placées au Musée actuel sont en général peu visibles. Dans la nouvelle installation, il y aurait intérêt à les placer sur l'ornat, afin de les mettre à hauteur d'homme. Il en est de même pour les gravures. »

« Les quelques pièces de la collection Campoux — d'une très grande valeur — méritent, elles aussi, une exposition avantageuse pour les mieux faire admirer et apprécier. Nous signalerons également le vase de Sévres « les vendanges » et les coupes rapportées par les Crois-Sicils, qu'il est actuellement assez difficile de voir. »

« Le Musée actuel possède des drapeaux curieux et intéressants, qu'il y aurait lieu d'étendre et de déployer afin d'en éviter l'usure trop rapide par les plus inévitables qui s'y produisent dans la disposition actuelle. »

« Nous verrions très bien prendre place dans les collections à placer au nouveau Musée : la collection ethnologique de Deleahaye, qui se trouve au Jardin botanique ; la collection de souvenirs locaux appartenant aux Eroulteux et à laquelle il serait possible de donner tout le développement qu'elle mérite ; le Musée commercial constitué par M. Petit-Ledue et actuellement placé dans les salles trop étroites de la Bourse du Commerce. »

« Enfin il faut espérer que la commission chargée de l'installation des toiles-saura, sous l'usage, procéder à une juste répartition des peintures selon leur école et les principes qui constituent les bases mêmes d'une exposition de tableaux. »

« Si l'on veut effectuer l'installation du nouveau Musée sur des bases larges, intelligentes et pratiques, Tourcoing pourra se vanter de posséder l'un des plus beaux musées de province et ce titre se conciliera aisément avec celui qui fait la fierté de Tourcoing dans un ordre plus pratique : Ville modèle dans ses œuvres sociales. »

M. J. Sn.

WATTRELOS

L'EXCURSION A MALO DES LAUREATS DU CERTIFICAT D'ÉTUDES

C'est le samedi 6 juillet qu'aura lieu l'excursion à Malo, organisée par le Comité de la Caisse des Ecoles, en faveur des lauréats du certificat d'études. Les parents des enfants et les personnes qui désirent accompagner les lauréats peuvent se faire inscrire dans les écoles ou au Secrétaire de la Mairie, 45 Guiche. Ils devront payer le voyage Roubaix-Dunkerque et retour, soit 20 fr. 00, plus 1 fr. 50 pour le ticket de tramway, au total 21 fr. 50. Les inscriptions sont reçues jusqu'au mercredi 3 juillet, à midi, dernier délai.

AGÉ-JOUR 41.891 OPERATIONS

Le D^octeur DOGNAUX, spécialiste en ophtalmologie, a repris ses consultations en son INSTITUTEU (fondé en 1892) : Consultation gratuite de Mercredi à 1 heure. JUMET-HEIGNE (Belgique) 1929

trée de la salle contre présentation de la carte d'adhérent (carte rose). Cette distribution cessera immédiatement après l'ouverture de la réunion. La Commission compte sur la présence de nombreux adhérents.

Groupes de la Croix-Rouge — La réunion mensuelle de jeudi, à 19 h. 30, au siège, 311, rue de la Croix-Rouge, dans le nouveau local dont l'aménagement a été très activement poursuivi. Cette réunion sera présidée par M. F. Baillet, président d'honneur du groupe. Tous les membres tiendront à y assister à l'heure exacte afin de ne pas retarder la réunion qui se terminera par le tirage d'une tombola.

LES CONCOURS PUBLICS de FIN D'ANNÉE DU CONSERVATOIRE NATIONAL DE MUSIQUE

Demain vendredi, commenceront les épreuves des concours publics du Conservatoire national de Musique. La première séance aura lieu au Conservatoire, Square de l'Hôtel de Ville, salle des auditions, à 16 h. 30 précises et sera consacrée à l'audition de la classe supérieure de chant, professeur M. J. Wiot.

Le jury comprendra : MM. Lucien Nivard, directeur, président ; Francis Bousquet, J. Doye, burg, Frady, Fontaine, Ch. Wattinne, Watteux, et Eugène Lorne, secrétaire. Voici le programme de cette séance :

François. — Médaille : Mlle Simone Delplaigne, 1er concours 1928 ; a) Les Noisettes (G. Dupont), b) Galathée (A. de La Grèze) (Masé) ; Mlle Georgette Bouche, 2e prix 1927 ; a) Samson et Dalila (Mon cœur s'ouvre à ta voix) (C. St-Saëns), b) Marguerite au Rouet (Schubert).

Hommes. — Médaille : M. Albert Robitaille, 1er prix à l'unanimité 1927 ; a) La Coupe du Roi de Thulé (Diaz de la Peña) (G. G. G. G.), b) Les Géorgiens (G. Bizet), M. Robert Golliez, 1er concours 1928 ; a) Soirées d'hiver (Ch. Borles), b) Le Cid (O. Souverain) de Massenet.

Ensemble. — M. Michel Hazebrout, 1er concours à l'unanimité 1927 ; a) La Coupe du Roi de Thulé (Diaz de la Peña) (G. G. G. G.), b) Les Géorgiens (G. Bizet), M. Robert Golliez, 1er concours 1928 ; a) Après un rêve (G. Faure), b) La Mésange apprivoisée (Crois en mon amour) (Ch. Sivert), M. Henri Brabant, 1er accessit 1928 ; a) Les pas d'armes du Roi Jean (Saint-Saëns), b) Hérodiade (Dors ô ciel perverse) de Massenet.

LES DERNIERS NOUVEAUX en PARAPLUIES sont toujours chez Bouscass, 36, rue de Lille. Te. face rue Ursulines. Éléance, solidité, bon marché, réparations, réparations. 20033d

LE DIRECTEUR DE L'INSTITUT FRANÇAIS DE COLOGNE AU CERCLE POLYGLOTTE

Vendredi 25 juin, à 21 h., le Cercle Polyglotte aura l'honneur de recevoir en son local, à la place de la Fontaine, le D^r Pradel, l'éminent directeur de l'Institut Français de Cologne. M. Pradel dont une trop brève visite, il y a quelque temps, nous a déjà permis d'apprécier les connaissances linguistiques, donnera en allemand une conférence sur l'état de nos langues et méthodes à employer pour les apprendre, et parlera en particulier de celles utilisées à l'Institut dont il est le fondateur et le directeur. La théorie allée à la pratique, dans un milieu exclusivement allemand, telle est la base même de l'enseignement réalisé à l'Institut Français. Les résultats acquis jusqu'à ce jour, sont d'ailleurs tout à fait remarquables.

Présenté à l'approche de la période des vacances, le sujet offre un intérêt tout particulier. Des cours sont organisés pendant l'été qui permettent aux jeunes gens disposant d'un mois ou quelques semaines, de retirer d'un stage à Cologne le maximum de profit dans un minimum de temps. Tout ceci, M. Pradel le dira dans une langue anglaise avec une lenteur et une clarté qui rendent cette dernière facilement assimilable.

Le conférencier passera à Tourcoing la journée de vendredi et se mettra volontiers à la disposition des professeurs et des familles désireuses d'obtenir des renseignements sur les cours en Allemagne. Les personnes qui ont des questions intéressantes peuvent s'en adresser au secrétaire du Cercle, M. Foucart, 20, rue de l'Hôtel de Ville.

SUCCESS D'UN TOURQUENNOIS

Nous apprenons que M. Victor Verwilt, élève de l'École Industrielle et Commerciale de Tourcoing, vient de passer avec succès les examens de la Société de comptabilité de France obtenus ainsi le diplôme de comptable S.C.F.

Ce succès est tout à l'honneur de l'École dont le lauréat suit les cours depuis plusieurs années et de M. Fernand Vandepoter, son professeur. Nos sincères félicitations.

JEUNESSE CATHOLIQUE DE SAINT-CHRISTOPHE

— Aujourd'hui, jeudi, à 20 h. 15, salle des fêtes, 26, rue du Moulin-Franc, réunion mensuelle des jeunes catholiques de Saint-Christophe.

AMICALE DES CHEFFES-CONDUCTEURS D'AUTOMOBILES CAMIONNEUSES DU TEXTILE. — Réunion le vendredi 28 juin, à 19 h. 30, au siège, Café de l'Éclair, 29, rue de l'Éclair.

UNION CHORALE DE LA TOISSEE. — Ce jeudi, à 20 h., au local, répétition générale.

UNION DES ARTISTES (Groupe lyrique et théâtral). — Ce jeudi, à 20 h., au local, répétition générale. Tous les troupes au siège, Tavernes des Artistes, 7, place Saint-Jacques.

SOCIÉTÉ DE PHOTOGRAPHIE. — Vendredi, à 20 h., réunion au local habituel ; remise de l'Amphithéâtre.